

L. I. S. G.  
COLLECTIE  
CGO ERM

# Alborada

1920 n.º



PRECIO: 0.10 ctvs.

¿Hasta cuando?

## Por los compañeros presos

Esta semana la libertad para nosotros tiene un sabor diferente, diferente a la libertad de expresión y libertad de conciencia. Porque nosotros no buscamos la libertad por el bienestar de la humanidad, sino por el bienestar de los compañeros presos. La libertad para nosotros tiene un sabor diferente, diferente a la libertad de expresión y libertad de conciencia. Porque nosotros no buscamos la libertad por el bienestar de la humanidad, sino por el bienestar de los compañeros presos.

## A tí, compañero

La realidad circundante tiene una fuerza letal. Plantas de firme tal carpa sobre las vírgenes tierras, dispuestas a arribar, a hacer féculas con tu labor, cuando no bien te has dispuesto, sale del bosque y del mar que te circundan, un monstruo que se te acerca. Te pones en la frente un dedo húmedo y frío, y te dice sostenido: ¡muñil será tu esfuerzo; estas tierras son estériles; vévelte ya.

Aíno tu brazo fornido como quien tu suaves, sacude tu alborozada moeña de adular tu aura interrogativo, hacia donde nace el alba, y gritando alborozado una palabra de admonición o de fe, despliegas muy por arriba de tu cabeza leñal, una radiante bandera de ensueño y de redención. Pero no has dado un paso, todavía, no has descansado aún el pie sobre el cual harás tu marca, cuando ya a tu lado tiene un profundo y lo sabio que te suarza en realque guarda, joven, tu pujanza para tu mismo, economiza tu vida, por frente de la estufa, el fuego de la casa, y no te brindas ni en bruma, un solo sacrificio a la utopía, que todo es engañoso como la mujer así el amor y el ideal.

Nada, nada pides, los sacrificios que se hacen, según lo afirma, esto cada día, son vivientes, como que nos tropezamos a cada paso. Nada vale la pena de un esmeramiento generoso. Nada compensa el gasto que hora tras hora, mientras vivimos, vamos realizando.

Nadie, ante tal espectáculo, por más que invoque la ley y el orden, podría sentir hacer en su fondo un sentimiento poderoso que lo acerca y lo impide a conocer, a penetrar, la causa de tantas injusticias y de tanto sufrimiento, causas todas que tienen un origen común: el tener, cada vez más, las bases de otra vida mejor de otro orden de cosas más natural, más humano y mil veces más digno de vivirse. Entón, es comprenderá que indolente advento de una sociedad donde digno de todos sea una sagrada y tan digna de respeto que no se vea ya más ni cárceles, cárceles y verdugos; ni leyes siempre tiránicas ni autoridades que estrujan y guillotinan todas las libertades, ni ejércitos y policía, ni guerras fratricidas y matanzas inauditas, ni pueblos anárquicos, sin pan, sin ropas y sin abrigo, muriendo lentamente bajo el yugo de un trabajo angustiador, al lado de los caudales de tanto dolor, hundidos en el luto y el bienestar, insatisfechos y soberbios en su riqueza, producto todo de la enorme labor de los otros, del inenarrable sacrificio de las masas desheredadas.

Peró ¿no pasamos? ¿No son catedras de virtud las que hacen falta? ¿No, como dijera el otro. Son hombres de aventura, espíritus inquietos, aeronautas de todos los matices que aligen, que entusiasman, que desbrozan las vivas mentes del prejuicio y la imbecilidad.

Entón, no es cuestión de decirle al utopista y explotado vebemente, que es en vano luchar, que las pasiones son abarrotadas por los fines, el ideal más puro, Chile tiene también su juventud, y allí donde una juventud ostente su bullicio, allí hay siempre un germen de rebelión. Pócale hoy a la juventud estudiantil chilena, la honra de haber lanzado el primer grito de protesta ante la tragedia que la brutalidad de unos gobiernos iba a desencadenar sobre un trozo de humanidad, y su actitud corajosa más realce por haber sido el blanco de las iras de una muchedumbre fanatizada — pobre muchedumbre capaz de un heroísmo!

En efecto, el Club Universitario de Santiago lanzó su anatema contra la guerra y comenció el «crimen» de confraternizar con el enemigo, ¡Con

(Continúa en la pág. 7).

# Alborada

ORGANO DEL ATENEU ESTUDIANTIL

Año I - Número 4

La Plata, Agosto de 1920

Castilla de Cuenca N. 9

## CHILE

Cuñábase la segunda conflagración, esta vez en nuestras propias barbas. La cosa iba por la tremenda. El armatoste trágico moviése con ruidos lúgubres: tropas por aquí, tropas por allá.

Los gobiernos del Perú, Chile y Bolivia agitaron el sonajero del patriotismo, a «yo son resurgieron veinte rencores internacionales — patrañas criminales con que la burguesía encarnada al poder apuntala sus capitales. (Hoy el patriotismo solo sirve para esto, como la patria no es, en realidad, más que algunas fortunas particulares alrededor de las cuales háse construido la urdimbre de prejuicios y de imbecilidades que aniquila al buen pueblo productor).

En Chile — país eminentemente militarista — la edlosión patriótica fué imponente. Contempló el gobierno con satisfacción criminal el despliegue de energías puestas estúpida e incondicionalmente a su disposición. Y su dicha debió ser inmensa en aquellos instantes.

Peró pasaron para muchos los tiempos en que morir por la patria era el más heroico de los fines, el ideal más puro. Chile tiene también su juventud, y allí donde una juventud ostente su bullicio, allí hay siempre un germen de rebelión. Pócale hoy a la juventud estudiantil chilena, la honra de haber lanzado el primer grito de protesta ante la tragedia que la brutalidad de unos gobiernos iba a desencadenar sobre un trozo de humanidad, y su actitud corajosa más realce por haber sido el blanco de las iras de una muchedumbre fanatizada — pobre muchedumbre capaz de un heroísmo!

Peró pasaron para muchos los tiempos en que morir por la patria era el más heroico de los fines, el ideal más puro. Chile tiene también su juventud, y allí donde una juventud ostente su bullicio, allí hay siempre un germen de rebelión. Pócale hoy a la juventud estudiantil chilena, la honra de haber lanzado el primer grito de protesta ante la tragedia que la brutalidad de unos gobiernos iba a desencadenar sobre un trozo de humanidad, y su actitud corajosa más realce por haber sido el blanco de las iras de una muchedumbre fanatizada — pobre muchedumbre capaz de un heroísmo!

Peró pasaron para muchos los tiempos en que morir por la patria era el más heroico de los fines, el ideal más puro. Chile tiene también su juventud, y allí donde una juventud ostente su bullicio, allí hay siempre un germen de rebelión. Pócale hoy a la juventud estudiantil chilena, la honra de haber lanzado el primer grito de protesta ante la tragedia que la brutalidad de unos gobiernos iba a desencadenar sobre un trozo de humanidad, y su actitud corajosa más realce por haber sido el blanco de las iras de una muchedumbre fanatizada — pobre muchedumbre capaz de un heroísmo!

Peró pasaron para muchos los tiempos en que morir por la patria era el más heroico de los fines, el ideal más puro. Chile tiene también su juventud, y allí donde una juventud ostente su bullicio, allí hay siempre un germen de rebelión. Pócale hoy a la juventud estudiantil chilena, la honra de haber lanzado el primer grito de protesta ante la tragedia que la brutalidad de unos gobiernos iba a desencadenar sobre un trozo de humanidad, y su actitud corajosa más realce por haber sido el blanco de las iras de una muchedumbre fanatizada — pobre muchedumbre capaz de un heroísmo!

el enemigo! Triste aberración. Enemigo un hermano en ideal. Enemigo un hombre de otro hombre.

Peró así lo quiere la moral burguesa con sus mil triquiñuelas y sutilezas.

El caso es que el popalacho, ya en tren de beligerancia, arremetió contra los que le hicieron ver lo falso de su posición. Y coronaron su obra con un cadáver, mientras el gobierno reía, reía satisfecho como un ogro repleto y abotargado.

Peró no tiene la culpa de sus desmanes la muchedumbre, como no la tiene la bala que atravesó un corazón. La muchedumbre es simple, la muchedumbre es eminentemente ingenua. Por eso la arrastra el primer pillo que sabe tocar su sensibilidad.

Peró en todo esto hay un culpable, un gran culpable. Es el mismo que ayer sembró de cadáveres el suelo de Europa; es el mismo que hoy quiere aniquilar la revolución rusa; es el que en todo tiempo y en todas partes cubrió la tierra con los cadáveres de los explotados. Es el gobierno. El Poder, que oprime, que rebaja y degenera a la humana multitud. Vil monstruo nacido de las entrañas de la ignorancia que va a busca de la Verdad para matarla en germen allí donde la encuentre.

Peró eso nosotros, los que dentro de este caos infame que aquel creó, vemos las cosas claramente y obramos con rectitud, no podemos resistir los impulsos de arrojar una bomba al paso del primer poderoso que topemos en nuestro camino.

Peró eterna vergüenza de la burguesía chilena queda una biblioteca destruida y un cadáver palpitante.

Peró ellos sean la piedra de toque de la Revolución Social en la vecina república.

## Bosquejo de nuestra lucha

La lucha proletaria atraviesa en estos momentos por un período de actividad insustentada ¡Por ello y la miseria física y moral parecen llegar a su período álgido de enastamiento.

Hasta hace poco, nuestra lucha había sido considerada por la mayoría de los obreros de la inteligencia, como una lucha baja y egoísta, sin más miras que la de satisfacer ambiciones personales y esto deja, palmariamente demostrado, que con el «más plus allá» de las libertades sociales, económicas y morales de las agrupaciones humanas; panacea estas que a nosotros no nos satisfacen porque la experiencia nos há demostrado que «las leyes son como las telas de araña, fuertes con los débiles y débiles con los fuertes».

Consecuentes con esta axioma bregamos por la abolición de ellas porque a nuestro juicio no son las leyes, ni las reformas sociales las que han de garantizar el bienestar y la concordia de los hombres sino el pacto libre entre hombres libres.

Nosotros dentro de nuestros respectivos equilibrios, pugnamos a la par que por el equilibrio económico dentro del presente orden de cosas, por la desaparición del mismo, y la implantación de un sistema vivificante en donde la libertad y el trabajo en armonía y de cada uno sea respetado y considerado como atributos inherentes a la individualidad humana.

Luchamos por el advenimiento de una sociedad en donde el hiriendo contraste de las actuales desigualdades no tenga razón de ser. Una sociedad, en fin, donde no existan explotadores ni explotados, señores ni esclavos, unos agotados por la miseria y otros natiendo en la abundancia, en donde las mujeres no se vean obli-

Bajo el yugo capitalista no otra existencia es un tormento, una imposición cruel y mortificante. Tienen a la actual sociedad (características que la marcan de lleno como algo antinatural, lógico contrario a los más elementales vínculos de humanidad, a los más simples sentimientos de simpatía entre los hombres).

Los grandes robos y las extorsiones legales se llaman «labiosidad» y «trabajo». Es propio que el pueblo se hunda en la miseria más espantosa para que a su costa vivan y engorden, como un rancho, una casa de parasitos, como es también propio y permitido por completo el envenenar con toda soltura por medio de los alimentos más indispensables, que además son ya artículos prohibidos, por un costo para el estomago de la inmensa mayoría. La ley autoriza y manda que se lieven al matadero millones de hombres y que se suma en el llanto y luto a los pueblos enteros, en nombre de la ley se ponen mordazas a los labios que predicar verdad y reclaman justicia, y a su invocación se llenan las mazmorras de hombres dignos y honrados porque pecaron de mucho amor para la especie, a la que consagraron todas sus miras y todos sus esfuerzos.

Todos los gobiernos han invocado la ley y el orden para justificar las persecuciones y sistemáticas y el empleo con que suprimen la libertad más primordial: la de emitir el pensamiento. Llenas están las cárceles de la tierra de presos sociales, llenas las crónicas de los diarios grandes de deportaciones a gran.

A los que quieren la felicidad y paz entre los hombres, a los que luchan con caridad para que la humanidad vuelva a la vida armoniosa del amor, extendida como está, por tantos sacrificios sangrientos y miserias innumerables, les espera el rigor de la ley. A los que quieren la fraternidad sobre la tierra, a los que se esfuerzan para que la vida de todos sea un

gadas a someterse a la prostitución empujados por la miseria en tanto otras pasean sus figuras de maniqués, cubiertas de galas, afetes y pedrerías como lanzándole un reto a los miserables descamisados que con su actividad laboriosa les permiten llevar una vida de infinitos goces y reprochable harganería.

No es con tiránicas leyes ni con simples reformas sociales que se ha de dilucidar la contienda entablada entre los prejuicios del mundo privilegiado y las modernas concepciones filantrópicas y las modernas concepciones filantrópicas.

La estructura del sistema político-económico burgués no es susceptible de reformar sino de transformar. Toda transformación ha de ser indeciblemente fruto de una revolución y nosotros como revolucionarios, en este momento álgido de la lucha consideramos que no sea solo el interés de la Argentina debieran hacer un pronunciamiento categórico al respecto.

D. Luis PEREZ.

## Catamarca

Llegue hasta los compañeros de Catamarca nuestra cálida palabra de adhesión. Desde el primer instante estuvimos con ellos en la misma forma que acompañamos a todos los que arrojan a un lado la libra de los prejuicios y salen a la calle a gritar guapo.

Y cuando el Ateneo Estudiantil les envía su más sincero apoyo, desconocíamos con precisión las causas por las cuales se habían levantado en huelga. Nos sobra con saber que se habían rebelado. La juventud no puede albergar pasiones mezquinas y bastarlas. Y más ahora que la comprendiendo perfectamente el valor del momento histórico que vivimos.

Ha sido menester que se tronchara una vida moza y un corazón noble ha sido roto por una mala cobarde.

Al compañero Taire, director del periódico de los huelguistas, lo han asesinado salvajemente. Y ha caído como caen los valientes: en la lucha. Los muchachos de Catamarca ya saben lo que tienen que hacer.

Las compañeras acompañan desde el comienzo del movimiento a los estudiantes, revelando así, que entienden lo que es solidaridad y que son dignas de llamarse mujeres.

La policía como de costumbre tratando de mutilar alas con sus botas mugrientas. En defensa del orden, apalea a la muchachada y atropella mujeres. Siemprerastre y cobarde.

Que se llenen todos los dedos de los estudiantes catamarqueños es lo que anhelamos. Y estamos seguros que esto sucederá.

Compañeros de Catamarca: Salud y R. S.!

### A los gobernantes de Chile y del Perú:

La guerra no puede tener más que una sola ventajita: la de acarrear la Revolución Social.

Tehtcherin.

## Perogrulladas

Do hoy nada más inmorral que un morralista.

Entre el ladrón y el mendigo, prefiero el ladrón.

Es menester que cuando hablas, emitas siempre tu opinión: que no hablo nunca por tu boca, ni Rapprohine, ni Carlés, ni nabolé!

Sé personal en todo.

No copies nada, procura crear siempre.

No seas modesto: sé sincero.

Si eres estudiante, que no sea solo el interés del título, lo que guía tu paso por las aulas.

Un sacabote: un mueble en desuso.

Un obispo católico: una cucaracha enferma.

Los isotos: se van.

¿Eres parabolaj y contrabictorio? No importa: es una de las características del genio.

Chile: un menbigo trapaj.

El pueblo chileno: de una mentalidad superior... superior a la del hipópótamo.

España: una calamidad.

¿Que no tienes dón de gentes? No te aflijas. Conviene que seas héroe y bruto, porque eso es, generalmente, ser franco.

Si para conquistar las simpatías de los demás, has de ser hipócrita, es muy necesario que le seas antipático a todo el mundo.

¿Eres un tipo consecuente? Si no lo fueres, lo mismo bá.

¿Tienes plena conciencia de la responsabilidad de tus actos? Si no la tienes, procura conseguirla.

¿Que es la Universidad Argentina, hoy? Dar se forma: una de las más avanzadas de la humanidad.

Dar su espíritu: un arco iris.

M. MIFH.

## “Ateneo Estudiantil”

### Propósitos

Las condiciones en que se encuentra la humanidad, el mayor impulso que cobra la agitación y el descontento entre los individuos explotados, nos dan la vertiente de que ha llegado el momento de una acción francamente subversiva.

Abandonamos, pues, el período de estudios para trabajar intensamente en el sentido de provocar la Revolución Social.

Vamos contra el actual estado de cosas. Nos proponemos ante todo destruir su base: el régimen capitalista — por considerarlo criminal y antihumano, único causante de la mayor parte de las desdichas que afligen a los hombres.

El ATENELO ESTUDIANTIL considera que la política es un palatorio indigno de las actividades revolucionarias y con el cual la burguesía tiende, anamara y desvía a medida de sus deseos, las aspiraciones proletarias.

### Hoy función

Interior del gran circo “Chile”, Lances y gallardetes

En las cómodas butacas de los patos se han instalado ya, señores obesos y pacíficos.

Se relaman de puro gusto anticipadamente, con voluntuosidad, creyendo que el tintinear de las monedas entre las impresiones de los herederos y el repiqueo de las descargas.

En consecuencia se declara netamente antipolítico.

La anarquía es el régimen social natural y lógico. Realizaremos toda nuestra obra bajo la advocación de los más puros principios ácratas, usando el sindicalismo revolucionario como medio de acción.

Lejos de nosotros la peligrosa idea de fijar límites a nuestras aspiraciones. Propenderemos al advenimiento del anarquismo individualista mediante la organización de la última palabra se vencerá en el campo social.

También miraremos con simpatía cualquier movimiento que implique una evolución.

Sin estatutos ni autoridades, el ATENELO ESTUDIANTIL libre a la buena voluntad de sus componentes la marcha de la agrupación.

La murga del patriotismo hace milagros meti bombas y platillos. Y afuera revientan cohobetes. Pero no acude el pueblo.

Don Estaló, el empresario, se mesa de los cabellos y blasfema con un fratic Balcón de rabia y anda a las patadas. Han sido estriferlos todos sus esfuerzos: carteles por todos lados, cohobetes, bombas, platillos, regalo de chocolates. Nada! No acude el pueblo.

Los señores parnosos, comienzan a impacientarse e incitan un leve pateo. Ni aún así sale el tuyo.

## ::: DEL CONFLICTO UNIVERSITARIO :::

### Hemos triunfado

Serenamente, sin temblequitos, la pluma se ha deslizado segura por la cuartilla alba y ha estampado el título en letras rotundas.

Sin sobresaltos no los ha extrañado en lo más mínimo nuestro triunfo. Hasta hubiéramos deseado la prolongación de la huelga para que se viera de todo lo que gramos capaces.

Nuestro trapajo violeta no ha sido abatido nunca.

La baba de estudiantes lazaros y tartufos trató impudente de espahar la limpiada de cristal de nuestros ideales.

Los falsos y malos maestros at arrojarnos todo, no hicieron sino hundirse más en la cieguaga.

Invocando la bendita ley, se pretendió cortarnos las alas. Se nos encareció con el santo propósito de abogar nuestras rebeldeas.

La prensa “castrada y gochada como los que defiende” nos calumnió trastramente. Burgueses y gente de oden nos ladraron gromones.

Si a pesar de todo esto amancaramos nuestros bríos y se fortaleció nuestra fé día a día, podría temblarnos el pulso ahora? Cuando venemosos.

Gracias a esta revolución estudiantil, hemos cometido a nuestros compañeros. Nuestros cantos han despertado de su letargo a esta ciudad somnolienta.

Al abrir las puertas de nuestra casa de estudios se ha colado el sol vivificante y han huido atomizadas las almas que cuando resonó pujante el canto de la juventud.

La mordaza de los prejuicios al ser rasgada nos ha permitido hablar guapo y fuerte. Hemos aprendido palabras nuevas. No hemos dejado llevar por el corazón y han salido cosas buenas.

En los ojos ha anidado un extraño fulgor y en las filis de los estudiantes se han desplegado trozos rojos.

No estamos satisfechos con nuestro triunfo. Ni lo estaremos nunca. Apenas hemos tomado resuello y ya la sangre nos está coagulando en las venas. Sin tantos rabiosos los latidos como los compañeros sonoros de un himno rebelde.

Anhelamos una Universidad libre del mismo modo que anhelamos que todo sea libre en esta tierra.

Odiamos las jaulas. Las escuelas cerradas y las cárceles nos dan rabia. Toda la sociedad actual nos revienta.

El afán de ser cada vez mejores nos aguijonea. Y como llevamos bien nuestros años mozos, subimos cada vez más alto pese a todos.

Ya lo dijo el poeta:

*Sube más alto, más alto hombre; que todo el goce está en el vuelo*

### Carlos F.

Si es como para morirse de risa o reventar de rabia.

Rechamos a un melón y nos cae un Melo.

Se va un gato y viene un gato mayor.

Hace poco hemos arrojado a punta-pié a Rivarola y ya sentimos en las piernas cierto cosquilleo...

Ha sido el actual presidente de la Universidad Don Carlos F. Melo.

Para obtener esto hemos luchado ardua y tenazmente durante nueve meses!

Y lo que más nos indigna es que ciertos juvenicos revolucionarios están satisfechísimos (Son revolucionarios porque cantan “Hijos del Pueblo” y a veces hacen gala; viva la R. S.!). Ahora berrean: ¡viva Melo y la R. S.!).

Nueve meses abollando cabeza, desinfectando la Universidad, hablando de ideas nuevas, para que nos caiga de presidente un polichincho.

Es de práctica hacer la biografía de una persona cuando se la desgraga para despreciar un alto cargo. Nosotros no queremos ser menos y ahí va la de don Carlos F. Melo.

Adherente de la Liga Patriótica. Caudillo militante. Defensor del asesino Vasena. Se opone a la ley de divorcio.

Profesor protestado por los muchachos de una facultad de Buenos Aires. Los veves malharista por ser político y legalista.

Se nega a denunciar a nuestros compañeros presos por haber asaltado la Universidad.

Interopeó nuestra obra de renovación al cumpliendo en ningún momento con su deber. A los pocos días del triunfo se declara francamente partidario de la Federación Universitaria y nos vomita un discurso en donde habla de ideales, fraternidad, transacciones y otras pavadas para cantar con guitarra.

Sinceramente no sabemos si moriros de risa o reventar de rabia.

Señor Melo, estimado don Carlos F., querido y flamante presidente; recuerda cómo echamos a Rodolfo?!

Cuidado! don Carlos F., porque como nos vengas los gozos en el “buda” que inspire la protección de Carías o de monseñor D’Andrea... Lo mismo va salir haciendo carbajos.

¿Estamos don Carlos F.?



Una “proposición” concentrada

## Los tartufos

A los concentrados

Son siempre los mismos, procuran llevar la cabeza cuando el ambiente árido se presta para incubir sus concepciones oscuras y sus pensamientos ruidos; surgen entonces, buscamos a la opción el halo falso para abrumarla con su garrulería impresionista. Se sienten mártires, pronoman un dolor que no sufren y vienen lágrimas hipócritas.

Gritan por su libertad pisoteada, porque no pueden avasallar la ajena. Se sienten héroes aunque no lo digan y quieren admirar al mundo con mentidas elegías o despiantes telerosos.

Son siempre los mismos, elenon tartufos; ahora que ven avasinearse el crepusculo sombrio del día gris de su efimera existencia, sienten el temor de la nada; el más allá los aterra y los espanta; quieren aferrarse al presente para no caer.

Simulan un triunfo, y nos perfonan. Ven que caen, pero no quieren morir, liscusan la paz porque temen la guerra. Piden una amistad, no por amor, sino por miedo. Quiéren aparecer magnánimos, quieren olvidar porque saben que el que olvida, mucho tiempo que hacerse olvidar y que perdona mucho que ser perdonado.

Nosotros no tenemos nada que olvidar y cuando queremos perdoinr nos acordamos... el perdón viene de los débiles, es cobardía y si de los fuertes, imprudente.

Como no polemios ser cobardes no queremos ser imprudentes.

Mientras se planean las bases de la futura Universidad Libre que vendrá con la caída del actual régimen burgués y en estos momentos en que el soplo vivificador de nuevas corrientes de sublimes ideologías arrasa con todo lo viejo y carcomido, los estudiantes revolucionarios tenemos que trabajar más que nunca. Existe entre las masas estudiantiles una buena cantidad de muchachos con predisposiciones para las nuevas ideas y es un deber nuestro orientar a la juventud hacia un ideal superior como es la Anarquía.



también. Hoy entramos decididos a la lucha, ostentando no ya las formas vagas del anhelo bienhechor, sino que entramos a la vida guiados por un ideal.

Ya sabemos lo que somos y lo que queremos.

De nosotros no saldrá en adelante, sino la verdad clara; seremos una fuerza en el diario devenir.

Nuestra acción libertaria, se ha de desarrollar sin trabas y es así que hemos empezado por voltear lo que nosotros mismos colocáramos en el camino: los estatutos.

Los hombres libres no necesitan conocer la medida de su libertad.

La realidad de la vida nos ha de guiar por el camino fecundo; nuestra declaración de propósitos no es un programa, es un deseo. Haced porque se cumplan nuestros deseos, compañeros de la Argentina y de la tierra toda.

Hoy más que nunca es una necesidad orientarse en medio de la maraña anárquica de nuestra moral hipócrita. Invitamos a todos los compañeros a quienes lleguen estas líneas, a asociarse y unir sus fuerzas dispersas para formar así la juventud nueva que nos ha de relinquir de todos los errores de la generación pasada.

Los compañeros rosarinos, han dado el primer paso para la constitución de la Federación de Estudiantes Revolucionarios. En ella tienen cabida todas las agrupaciones estudiantiles que están acordes con los ideales revolucionarios de la generación presente.

El A. Estudiantil de La Plata entra a formar parte de la F. de E. Revolucionarios aportando todas sus energías para la gran causa de la redención humana.

He aquí nuestros

### Propósitos

Las condiciones en que se encuentra la humanidad, el mayor impulso que cobra la agitación y el descontento entre los individuos explotados, nos dan la certidumbre de que ha llegado el momento de una acción francamente subversiva.

Abandonamos, pues, el período de estudios para trabajar intensamente en el sentido de provocar la Revolución Social.

Vamos contra el actual estado de cosas.

Nos proponemos ante todo destruir su base—el régimen capitalista—por considerarlo criminal y antihumano—único causante de la mayor parte de las desdichas que afligen a los hombres.

EL ATNEO ESTUDIANTIL considera que la política es un paliativo indigno de las actividades revolucionarias y con el cual la burguesía tercea, amanaera y desvía a medida de sus deseos, las aspiraciones proletarias.

En consecuencia se declara netamente antipolítico.

La anarquía es el régimen social natural y lógico. Realizaremos toda nuestra obra bajo la advocación de los más puros

principios ácratas, usando el sindicalismo revolucionario como medio de acción.

Lejos de nosotros la peligrosa idea de fijar límites a nuestras aspiraciones. Propondremos al advenimiento del anarquismo individualista mientras veamos en él la última palabra en materia de organización social.

También miraremos con simpatía cualquier movimiento que implique una evolución.

Sin estatutos ni autoridades, el ATNEO ESTUDIANTIL, libra a la buena voluntad de sus componentes la marcha de la agrupación.

## BIBLIOGRAFIA

### Hemos recibido

**Mente.**—La lucha de las ideas cuenta con una fuerza más. «Mente» ha surgido a luz con un caudal de verdades. Escrita por plumas ávidas de justicia humana encierra en sus números sencillos y severos toda la gama del espíritu renovador.

Los compañeros de Córdoba han visto la luz en el camino.  
Que brille siempre la luz, eso queremos.

**Verbo Libre.**—Estamos empezando a creer que hay muchos estudiantes que no tienen aserrín en la cabeza. Nos obligan a esto los periódicos revolucionarios que están apareciendo, escritos por ellos. Allí en el Rosario un manajo de muchachos han sacado «Verbo Libre».

Caramba! Y grita guapo el periódico. Va turbar las placidas digestiones de los ventrados parásitos que por allí abundan.

Bien! Compañeros rosarinos. Adelante!

**La Gaceta Universitaria.**—Vimos el No. 1 de «La Gaceta Universitaria» y nos pareció bueno, vimos el segundo y nos ha parecido mejor.

Es que los compañeros de Tucumán hablan a sido de filo. Permittamos que los felicitemos. Cuidado que la felicitación va de veras, y nosotros no hacemos crónicas de bailes cursis.

Tenemos que darles la mano; se han acordado de La Plata y en La Plata ahora solo damos la mano a los amigos.  
Compte... Salud! compañeros.

**El Universitario.**—Órgano de los universitarios de Bs. As.

Es una de las pocas publicaciones que desde el principio han defendido sincera y valientemente nuestro movimiento. Las

vozes juveniles siempre matan a las casadas y seniles. Y «El Universitario» sabe hablar claro y fuerte. En el sexto aniversario de su aparición le recomendamos una cosa que con seguridad no necesita: perseverar en la obra.

**Renovación.**—Órgano de la F. U. de La Plata.

Otro periódico de los nuestros. Altivo y sincero. En sus páginas está reflejado fielmente todo el desarrollo del gran entendido platense. Desde «Renovación» los estudiantes huelguistas apuntan sus «75», muchas veces sus «12», contra los mercederos refugiados en la Universidad y los borregos agrupados en la Concentración Universitaria (léase Corral Universitario). Cada número es una andanada que hace acudir a la casa de estudios transformada en circo.

**Ideas.**—Escriben este periódico los compañeros del Centro de Estudios Sociales. No lo queremos elogiar. La policía podría enojarse...

«Ediciones Mínimas» — «Nosotros» — «Hebe» — «La Quena» — «Hoja Socialista» — «Nuestra América» — «Bases» — «La Internacional» — «El Libertario» — «La Voz del Ferroviario» — «Vía Libre» — «Ediciones populares Bernardino Rivadavia» — «El Cobacito» — «Azul», órgano del C. E. del C. N. de Catamarca — «La voz del estudiante», órgano de la A. N. de Maestros de Catamarca — «Asociación», revista de los estudiantes del C. N. de Rosario.

Para solicitar ejemplares de «Mente» «Verbo Libre» y «La Gaceta Universitaria» escribir a

Administrador de ALBORADA  
Casilla Correo No. 9

*Alborada*

Órgano del  
"ATNEO ESTUDIANTIL"

Una cuota de 50 centavos le da opción a seis números

**SUBSCRIBASE**

Giros y correspondencia: Administrador de "Alborada"

Casilla de Correo Núm. 9.